

exposées à la mort même. Rien ne les effraie, rien ne les arrête ; elles bravent tout, avec joie, pour l'amour de Dieu, pour l'amour de Jésus-Christ.

Il y a lieu d'admirer le dévouement de ces vaillantes chrétiennes et de leur rendre hommage. On les retrouve partout les mêmes. Les libres-penseurs et les communards les acclamaient en 1860 et 1871. Elles sont à la hauteur de leur mission divine, toujours.

Honneur et vénération à nos sœurs de charité !

*La Statue de St. Pierre.*—Le Pape a assisté, jeudi, aux cérémonies de l'érection d'une statue en bronze de St. Pierre au sommet du monument érigé en commémoration du Concile oecuménique de 1870, dans les jardins du Vatican.

*Nouveaux martyrs.*—Cinq missionnaires et plus de 10,000 chrétiens ont été massacrés dans l'Annam.

C'est le Vicaire Apostolique de la Cochinchine orientale qui confirme cette dépêche par un récit détaillé des faits.

Voici les noms des cinq ouvriers évangéliques qui ont couronné par l'effusion de leur sang, leur ministère apostolique en Annam :

M. Louis M. M. Quégan, âgé de 35 ans ;

M. André Marie Gouin, âgé de 31 ans ;

M. H. Marie Joseph Macé, âgé de 41 ans ;

M. Jean Joseph Martin, âgé de 35 ans ;

M. Jean-Marie Julien Poirier, âgé de 30 ans.

Tous ces missionnaires étaient français.

La cause de ce massacre est également connue.

Un des frères du mandarin en chef de Canton, s'étant présenté volontairement pour se convertir, celui-ci en conçut une violente colère et amena ses gens contre les chrétiens.

Le Père Poirier voulut s'interposer et réclamer justice, mais il fut emprisonné et finalement mis à mort avec ses collègues.

Ce fut le prélude d'un holocauste général. On poursuivit tous les chrétiens comme des bêtes fauves et 10,000 d'entre eux furent exécutés.

L'évêque de Hiérocésarée, qui mentionne dans sa lettre cette effroyable boucherie, ajoute que cette révolte subite n'a pu encore être maîtrisée. Le soulèvement qui n'était d'abord que local, a augmenté d'intensité et menace de s'étendre à toute la province.

---

Que toute votre espérance soit en Dieu seul, qui vous aidera et vous dirigera.—*St. François.*—*Conf. Monast.* xxiiij.